

PRECIO EN MADRID
 Por un mes... 4 reales
 Por tres id... 11 »
 Por seis id... 21 »
 Por un año... 40 »

La suscripción empieza en 1.º y 15 de cada mes.
 Cuatro cuartos número.

ADMINISTRACION Y REDACCION,
 Huertas, 82, principal izquierda.

No se sirve suscripción cuyo importe no se reciba con el aviso, en libranza o sellos. La correspondencia al DIRECTOR DE GIL BLAS.

DIRECTOR:
LUIS RIVERA.



GIL BLAS

CRONICA POLITICA

Recuerdo que, al principiar la presente legislatura, afirmaban unos que la discusión sería más económica que política, y sostenían otros que habría de ser más política que económica; recuerdo que sobre el asunto se escribieron largos, meditados y concienzudos artículos, que llenaron las columnas de los diarios ministeriales, y recuerdo también que, por último, todos quedaron convencidos de que *nadie es profeta en su tierra*.

En cuanto á profecías, yo siempre he sido partidario de las que se hacen *a posteriori*, quiero decir, después de verificados los acontecimientos. Este modo de profetizar es vulgarísimo, pero es seguro.

Me preguntan: diga Vd., ¿esta primavera tendremos guerra, como algunos suponen, ó estaremos tranquilos, como muchos creen? Mi contestación es prudente como lo eran las de Ulises, bien que parece un plagio del conocido dicho de cierto astrónomo: «La semana que viene hará un tiempo, u' otro;» podrá muy bien suceder que tengamos paz; pero también puede suceder que tengamos guerra.

Después de lo cual mi interlocutor queda tan enterado como antes de haberme dirigido la pregunta.

La verdad es, que en esto de vaticinar, lo mejor que puede hacerse es callar como un muerto; y no se crea que soy solo, único en esta conducta, muy al contrario, mi conducta tiene muchos aficionados, si bien entre ellos son pocos los que confiesan con franqueza semejante afición.

Leed uno por uno los artículos de política extranjera de muchos periódicos nuestros y aun de los franceses é ingleses, que unos y otros están redactados al fin por hombres y sujetos por ende á las fragilidades humanas; leedlos, repito, y decidme si todos estos artículos no podrían reducirse á la fórmula siguiente:

«Graves son los acontecimientos que se preparan sin duda en el Norte de Europa, vi. gr. y si bien podría dudarse de su realización, toda vez que á ellas se oponen los esfuerzos de gobiernos poderosos, es fácil, si circunstancias imprevistas no vienen á impedirlo, que antes de mucho tiempo toquemos los resultados de la crisis que la política atraviesa. Entre tanto, ¿cómo resolverán los diplomáticos las cuestiones pendientes? El tiempo responderá por nosotros.»

Leídas estas líneas es necesario confesar que para tales profecías no se necesitan grandes dotes de profeta ni grandes condiciones de perspicacia.

Nada quiero decir de los pronósticos de los doctores en el arte de Hipócrates y de Galeno: nada de los tristes augurios de las solteronas al tratar de una recién casada; nada de las terroríficas promesas de los neo-católicos, que nos amenazan todos los días con cataclismos y desgracias que castigarán cumplidamente la idea de libertad tan extendida en nuestro siglo pícaro; nada, en fin, de otras muchas profecías en todas las cuales se observa siempre

el Dios sobre todo con que terminan los juicios del año, que generalmente imprimen al frente de los almanaques desde hace mucho tiempo.

Por eso aseguraba yo, y continúo asegurándolo, que estoy por las profecías *a posteriori*, en las que no hay precisión de buscar ambigüedad en las expresiones para que lo mismo puedan entenderse de esta y de la otra manera.

Véase por qué razón cuando se discutía por los periódicos formales de la legislatura actual, si sería esencialmente económica ó esencialmente política, yo no dije «esta boca es mía.» Admiraba la erudición de los unos y el ingenio de los otros, eso sí; pero por mi parte nada dije, y ahora, cuando la legislatura parece próxima á terminarse, me alegro infinito de haberlo hecho así.

Hoy ya es otra cosa, hoy ya puedo decir, que en efecto, la legislatura ha sido más económica que política. Los presupuestos se han discutido de noche: los señores diputados del bando de Nocedal han tomado parte en el debate, y aun recuerdo, y es fácil que lo recuerde por mucho tiempo, que en una de las sesiones de noche se aprobaron sin discusión los presupuestos de Guerra, de Hacienda y de Fomento.

Paréceme que no puede darse más actividad; así debió comprenderlo el presidente del Congreso, y así debieron comprenderlo también los señores diputados, cuando aquella misma noche acordaron por unanimidad suspender las sesiones extraordinarias, que ciertamente, aprobados los presupuestos, para nada hacían ya falta.

Y en verdad que aquella noche habló el señor diputado Sr. Naranjo, pidiendo la creación de una *guardia minera* que protegiese los intereses de los poseedores de minas. La ocurrencia no deja de ser caprichosa. De este modo, creada la guardia rural, organizada la *guardia minera* que deseaba el Sr. Naranjo, vendría mañana otro señor pidiendo la *guardia fluvial* para proteger la pesca; otro reclamaria una *guardia estancada*, y otro *guardia lagunera*, y otro *guardia salada*, y otro *guardia costera*, y si la palabra boulevard hace suerte entre nosotros, lo cual es probable por lo mismo que no debiera hacerla, no se pasarán muchos meses sin que se pida á voz en grito una *guardia boulevares*.

Ya ven Vds. si la petición del Sr. Naranjo es fecunda en buenos resultados: tal vez él mismo no midió todo el alcance de su justa pretension. Por desgracia el gobierno no aceptó la idea. Me alegro por el Sr. Naranjo; pero lo siento por el gobierno.

MÁS SÁFICOS

¡Dulce esperanza del leal partido,
 huésped eterno de la sombra oscura,
 vital aliento del constante bando,
 cándido neo!

PRECIO EN PROVINCIAS.
 Por tres meses en la Admon. 45 reales.
 Por seis id. 28 »
 Por un año. 50 »
 EXTRANJERO.—Tres meses. 30 »
 ULTRAMAR.—Un año. 6 pesos.
 Se publica dos veces á la semana,—jueves y domingo

ADMINISTRACION Y REDACCION,
 Huertas, 82, principal izquierda.

Toda suscripción hecha por comisionado costará un real más en Madrid y dos en provincias.

DIBUJANTE:
DANIEL PEREA.

Tú que en las Cortes, de la Hacienda hablaste,
 y en un discurso la castaña gorda
 diste al que incáuto en tu palabra fia...
 ¡Oh apagaluces!

¡Y tú pretendes encauzar los rios
 y dirigir la sociedad presente,
 cuando, infeliz, para tamaña empresa
 te falta ropa?

Calla y escucha mi palabra amiga:
 —si así comprendes la española Hacienda,
 ¿será posible que de tanto estudio
 te quedes calvo?

Borra la idea que en tu mente brota
 como la yerba que el sembrado daña,
 y antes que dar otro camelo al mundo
 cósete el lábio.

Ese sentido con que tú te explicas
 será comun, pero comun y todo,
 nada resuelve ni lo entiende nadie...
 ¡Lo oyes, incáuto?

¡Ay! á la sopa del convento acude;
 donde la ciencia y el talento brillan
 haz lo que el perro, y en seguida, ufano,
 vuélvete á casa.

Eso á los tuyos de placer inflama
 y á mí y á todo liberal divierte;
 pero empeñarte en resolver la Hacienda,
 tiene bemoles.

Dulce esperanza del fatal partido,
 huésped eterno de la sombra oscura,
 vital aliento del constante bando,
 cándido neo;

Oye y comenta mi consejo amigo,
 y si por dicha te parece malo,
 sigue la senda que te de la gana,
 héroe de broma.

Diccionario de GIL BLAS

- DIA.**—Antes de Galileo, el tiempo que tardaba el sol en dar una vuelta alrededor de la tierra; después de Galileo, el tiempo que emplea la tierra en dar una vuelta alrededor del sol. ¡Fíese Vd. de la anti-güedad!
- DAMOCLES.**—Léase á Corradi.
- DAMASCO.**—Una ciudad de Oriente, donde la imaginación halla perfumes y el olfato malos olores.
- DÁDIVA.**—La diplomacia de la generosidad.
- DAGA.**—La lengua de un autor silbado.
- DANTE.**—El juguete de Pezuela.
- DANZANTE.**—El que acostumbra á bailar sin música.
- DARSENA.**—Jubilación de 20.000 rs. para arriba.

DARES Y TOMARES.—El prólogo de una desazon.
DAR.—Un verbo activo que tiene la cualidad de hacer gracioso al más topo.
DEBATE.—Un altercado entre señoritos; una pelotera entre mujeres.
DEBER.—Demasiado lo sabrán Vds.
DEBILIDAD.—La fuerza de las mujeres y de los hombres que se les parecen.
DECENCIA.—El charol de la honradez.
DEDICATORIA.—Una especie de peluca, que sólo engaña al que la usa.
DECADENCIA.—Una escalera que sólo sirve para bajar.
DEFINICION.—La manera que tenemos de explicar las cosas para que las entiendan pocos.
DEGOLLACION.—Lo que hago muchas veces con mis artículos antes que lleguen á manos de mis lectores.
DEHESA.—El hotel de los ignorantes.
DELEITE.—La salsa del amor y otros escesos.
DELIRIO.—Un ministerio neo.
DESCUBRIMIENTO.—El que ha hecho Arderius con los bufos.
DESCUIDO.—El pecado de la memoria.
DIABLO.—Un amigo leal, puesto que nos saca de muchos apuros.

DESCENTRALICEMOS

Con las buenas ideas sucede lo mismo que con los grandes hombres.
 Principian por ser desechadas por la mayor parte y concluyen por ser aceptadas por todo el mundo.
 Cuando ese caso llega, todas las ciudades y todas las villas se disputan la honra de ser la patria del hombre grande; todas las escuelas y todos los partidos escriben en su bandera la buena idea.
 Cervantes tiene á estas horas un sin número de *cunas*. La desamortizacion aparece escrita en una infinidad de banderas.
 La *Regeneracion* jura y perjura que los neo-católicos son descentralizadores por esencia, presencia y potencia.
 Inútil es decir que cuando *La Regeneracion* lo asegura está muy lejos de ser verdad. Cosa antigua es que los papeles neo-católicos hagan este triste juego de afirmaciones.
 Ellos afirman que son los representantes del catolicismo, y no es exacto, porque en el catolicismo todo es humildad, y pobreza, y amor al prójimo, cosas todas que aborrece de muerte todo neo *pur sang*.
 Ellos sostienen que la religion no podría subsistir sin sus defensas, y precisamente cada defensa suya es un ataque á la verdadera religion.
 Ellos suponen que predicán la verdad cuando combaten la instruccion.
 Ellos se pavonean con el dictado de intérpretes de lo verdadero y de lo justo, cuando son los patrocinadores de la falsedad y de la injusticia.
 Ellos asumen para sí la gloria de los mártires cuando tributan su odioso culto al becerro de oro.
 Ellos... basta, ellos no merecen el tiempo que se consume en combatir sus trasnochadas ideas.
 Por lo demás, si *La Regeneracion* supiera lo que se dice, ó dijera lo que sabe—que no es mucho—no incurriría en el error de afirmar que los partidos liberales son centralizadores, que es lo que sostienen ahora con admirable fraternidad *La Constancia* y el periódico á que me refiero.
 Si *La Regeneracion* sabe historia comete una inexactitud á sabiendas, y no debe ser atendida.
 Si *La Regeneracion* no conoce la historia, debe estudiarla antes de hablar de lo que no entiende, y en este caso no es digna de que nos ocupemos en contestarla.
 Entre tanto sepa el papel neo, y sepálo todos sus conmlitones, si su objeto es descentralizar, ese es precisamente el nuestro; hay, sin embargo, una diferencia. La descentralizacion en los partidos liberales es una consecuencia lógica de los principios de su credo; la descentralizacion en el bando neo está en flagrante antítesis con sus absurdas doctrinas.
 Esto lo dice el *sentido comun* y lo confirma la historia.
 Si *La Regeneracion* carece del primero, yo no he de dárselo.
 Si no conoce la segunda, no trato de enseñársela.
 Sin embargo, y ya que, por lo que yo no comprendo,

estamos todos conformes en esto, descentralicen, y los liberales serán los primeros en aplaudir este paso.
 ¿Entiende Vd., madre *Regeneracion*?
 Pues estamos al cabo de la calle.

LAS MUJERES

Perdona, amada lectora, si alguna de las bromitas que vas á leer llega á disgustarte. Lo sentiría en el alma.
 Es costumbre nuestra (hablo de los hombres en general) entretenernos en escribir acerca de las mujeres cuanto se nos viene á la imaginacion, lo cual prueba que siempre estamos pensando en vosotras.
 Quanto más os queremos, más nos desesperamos; perdonad, pues, á nuestra desesperacion estos inocentes desahogos.
 ¡Ahora, leed y sonreiros!

Conozco tres seres que van derechos á su negocio, aparentando lo contrario: el diplomático, el cangrejo y la mujer.

La mujer agradece siempre que se la quiera, aunque no quiere que se lo agradezcan.
 Con una misma pregunta dice la mujer á su marido lo que desea:
 ¿Vas á salir? Esto es, no quiero que salgas.
 ¿No sales? Esto es, ¡véte!

El primer amor de una mujer le hace desear el segundo; y el segundo le hace recordar el primero.

La voluntad de la mujer no se discute, existe.

Toda madre procura hacer de su hija una mujer sin defectos. Esto me parece bien. Si la hija procurase hacer lo mismo de su madre, me parecería mejor.

La mujer suele abandonarnos cuando nos conoce poco; y nosotros solemos abandonarla cuando la conocemos demasiado.

El hombre que ama á una mujer casada, suele estar prendado, sin saberlo, de su propia vanidad.

¿En qué se parece un amante tímido al ferro-carril del Norte?

—En que llega con algunos minutos de retraso.

La mujer prefiere el hombre que no la ama todavía á aquel que la ama ya; el primero podrá amarla uno ú otro día, mientras que el segundo la olvidará, de fijo, un día ú otro.

VIAJE A ANDALUCIA

(con mucho rumbo y poco dinero)

FLORENCIO MORENO GODINO.

(Continuacion.)

En 1574 se hizo un paseo en este sitio, plantando algunas hileras de árboles y construyendo asientos de piedra. En la parte del Sur, se elevan dos altísimas columnas, anteriores á esta época, y sobre ellas colocaron entonces dos estatuas, una representando á Hércules y la otra á Julio César.
 En el plinto de una de las columnas está grabado este nombre:
 Vikinius.
 Cuyo origen no han podido averiguar los arqueólogos, así como tampoco la cantera de donde proceden las susodichas columnas.
 Pues bien; este tinte de misterio y de antigüedad, me

hacia muy atractivo este sitio: viendo en él las evoluciones y ejercicios de los quintos, á quienes estaban instruyendo, recordaba las legiones de César, las hordas de los vándalos silingos y las ardientes carreras de la guardia predilecta de Theudis.

En este mismo sitio tuvo origen en 712 un motin de los habitantes de Sevilla contra las milicias de Muza, mandadas por Isaab.

Sevilla tiene tambien su Dos de Mayo.

El francés del perro, cansado de las burlas y agresiones de los muchachos, que le acosaban y le perseguian en todas partes, arrojando piedras al perro y tratando de quitárselo; para atormentar por este medio al pobre demente, venia á refugiarse en la soledad de la *Alameda de Hércules*, en donde el animal dormia la siesta todas las tardes, protegido por la cariñosa vigilancia de su amo, ó mejor dicho, de su esclavo.

Porque el perro mandaba siempre y el amo obedecia. En los primeros tiempos de su estancia en Sevilla, el pobre hombre venia á la *Alameda* con doble objeto.

No sé en dónde se habia proporcionado algunas piedras y conchas de colores, y sin duda, como no tenia dónde llevarlas, pues como ya he dicho su traje era un harapo, las guardaba escondidas en la cavidad del carcomido tronco de uno de los árboles del paseo.

Todas las noches, despues de asegurarse de la soledad de aquellos sitios, y protegido por la oscuridad, sacaba las piedras y conchas del escondite y las miraba y contaba con el mayor cuidado, volviendo despues á colocarlas en su sitio.

Entonces, todavía no estaba más que loco, y á mi modo de ver, su demencia era la que la ciencia clasifica con el nombre de *monomania del orgullo*, que consiste en desear ó creerse poseedor de gran posicion ó riquezas. ¿Quién sabe si al contar aquellos tesoros imaginarios, el infeliz amante pensaba en la *perfidia* del Puerto de Santa María!

Pero una noche encontró vacío el tronco del árbol.

Tal vez algun muchacho, jugando, habia hallado aquellos objetos y se los llevó.

Desde entonces el loco se volvió idiota, y reconcentró el átomo de razon que le quedaba en el amor hácia su perro.

¡Pobre hombre! ¡Cuánto amaba al animal! ¡Cómo lloraba un día en que los muchachos, sus eternos perseguidores, se le ocultaron y no sé, dónde!

CAPITULO VII.

Popularidad.

I. Habia en Sevilla un personaje famoso desde la Barqueta hasta el Campo de Tablada, y del cual se hablaba en los estrados de los palacios y en el piso de guijarros de los cotarros y corrales.

Recorría la ciudad arreando á un burro cargado de zaleas, que vendia y pregonaba de un modo particular.

Se le conocia con el nombre de *Tío de la Zalea*.

De vez en cuando se paraba, tomaba aliento y gritaba:

¿A quién le vendo una zalea?

Pero esta frase, que en sí nada tiene de particular, adquiria en sus lábios una modulacion extraña, portentosa y sin igual.

Era una frase que nadie ha podido imitar de viva voz, ni escribir en signos musicales.

En vano se afanaban para conseguirlo los chicos, las criadas, los músicos, los demás vendedores: en fin, Sevilla entera.

La frase resonaba en todas partes, más ó menos parecida, pero nunca exacta.

Era la esfinge de la modulacion.

El músico mayor de una banda militar compuso una pieza basada en aquel tema, y la noche que se tocó en el paseo de la Plaza Nueva obtuvo un éxito asombroso.

La *zalea* fué en Sevilla, lo que el canto de Clodion entre los francos, lo que la teoría de Filopemen entre los griegos, lo que la marcha de Probo entre los romanos, y lo que el himno de Castro entre los españoles.

Una cosa inaudita, halagüeña y desesperadora al mismo tiempo.

Así es como el *tío de la zalea* llegó á ser el prohombre de la ciudad.

Los chicos le escoltaban, los profesores de música le estudiaban, y la gente salia á las puertas y ventanas para verle pasar.

La empresa de la plaza de toros, viendo que las entradas flaqueaban, tuvo el feliz pensamiento de contratarle, á fin de que se exhibiese en el *redondel*, y su nombre, puesto en el cartel, llenó el circo de bote en bote.

El *tío* atravesó la plaza pregonando la *zalea*, y el entusiasmo fué indescriptible.

Una vieja quiso arrojarle de un tendido y besarle.

II.

Estando en Sevilla, es preciso visitar la ruina de *Itálica*. Yo estuve en la antigua *Sancios*; pero despues de tantas descripciones, una hecha por mí seria inoportuna. Mientras contemplaba aquellos *Campos de Soledad*, que segun se dice, han dado motivo á un *escamoteo*, hecho por el *divino* Rioja, pensaba tambien en la ruina de una sociedad titulada la *Itálica Isabelina*. Así pasan las glorias del mundo.

Os lo digo con dolor.
 Está proscripto el ochavo moruno.
 En ninguna parte se le recibe.
 Arrojadlos á la calle, porque su existencia pasó....

¡Ay ochavo moruno,
 ay flor de un día!
 ¡quién te trajo á las playas
 de Andalucía?

El periódico ruso titulado *Goloss*, dice «que la cuestion polaca no es otra cosa que la mitad de lo que en Europa se llama la *cuestion de Oriente*.»

Esto quiere decir que Europa sabe ya lo que Rusia hará con Turquía, en vista de lo que ha hecho con Polonia.

¡Esto es una inundacion!...
 Se anuncia ópera francesa en la Zarzuela.
 Y opereta bufa, francesa tambien, en el teatro de Variedades.

Dos compañías francesas y una italiana en el Real.
 ¡Retebien!

Y en tanto nadie se acuerda de nuestros teatros.
 Aquí hay gato encerrado.

¿Será que nuestras obras son muy malas y nuestros actores ídem?

Lo que es las obras, allá se van con las francesas; pero si hemos de hablar francamente, los actores se quedan algo atrás.

Figúrese Vd. cómo estará nuestro teatro cuando no tenemos en Madrid ni una dama, ni un galán, en la plenitud de la vida y del talento, capaces de interpretar las obras por *todo lo alto*.

Pues con esto está dicho todo.

«Los señores de cocheros, dice *La Correspondencia*, cometen abuso cuando bajan á los ferro-carriles, haciéndose acompañar de un pillete que toma asiento en el pescante, y al viajero que toma el coche le obligan á pagar una hora y la propina de dos reales para el pillete, sosteniendo que éste ha ido á buscar el coche hasta cierta distancia.»

Vamos á cuentas, amiga *Correspondencia*.

En primer lugar, el viajero sabe que nadie le puede obligar á pagar más de una hora, ó una carrera, segun sea el viaje; por lo tanto, el que accede á pagar esos dos reales es tonto, y para los tontos no bastan ni todos los guardias civiles juntos.

En segundo lugar, me parece que eso de llamar pillete á un pobre chico que se sube en el pescante, es algo arriesgado. No será tan pillete cuando tiene un cochero que responda por él, y en caso de apuro el caballo, que es más formal.

Quede sentado que los coches tienen un reglamento y una tarifa, y que el viajero que crea se abusa de él, no tiene más que llamar á un guardia, al cual se dan casos de encontrarle cuando se le necesita.

¿O quiere *La Correspondencia* que el gobernador de Madrid envíe un batallón de agentes á vigilar los coches?

Triste es que no podamos salir de la tutela de la autoridad.

Dicen los periódicos que, segun noticias de Méjico, casi todos los comprometidos en la última conspiracion contra el gobierno liberal de Juárez, son españoles.

Bien, paisanos, bien; así os hareis querer en ese país....
 Como nos querian tanto, sólo faltaba eso.

En los dias 9 y 10 habrá mesa de petitorio en las iglesias para las casas de socorro.

Lo apruebo.
 Yo daré para las casas de socorro con preferencia á otras cosas.

Madrid se anima.
 ¡Y vaya si se anima! Puede decirse que se transforma, que aumenta, crece, toca las nubes, y hunde la planta en los adoquines.

Por donde quiera se encuentra Vd. una obra empezada, un café incógnito, un teatro á precio del café con leche.

Cosa particular.
 Madrid se embellece. En cada plazuela se construye un jardín.

En tanto no hay medio de que veamos construido un buen mercado.

Afortunadamente los españoles somos extremados en todo.

El día que nos dé en Madrid por hacer un bonito y limpio mercado, va á haber mercados en todas partes.

No habrá plazuela, calle, esquina ó portal de zapatería, sin su correspondiente mercadito.

Y no faltará casero que mande hacer uno en el comedor de su casa para poder anunciar:

«Se alquila un cuarto interior con agua del Lozoya y mercado particular. Las llaves las tiene el portero.»

La Biblioteca económica de instruccion y recreo va á introducir una reforma importante, variando la impresion de los tomos que en lo sucesivo serán en 8.º francés, con unas 300 páginas.

Por supuesto que no se altera el precio.

Me gusta á mí esta *Biblioteca* por lo terne y porque da obras muy instructivas.

Un estudiante graduado, con más chispa que talento, dijo que habia encontrado el problema celebrado del continuo movimiento.
 Replicale D. Faundo, tras varias preguntas sueltas:
 —¿En qué te fundas?

—Me fundo, contestó el otro, ¡en el mundo, que siempre está dando vueltas!

Recogiendo todo lo bueno que han dicho Chateaubriand, Balmes y Ortiz de la Vega sobre los frailes, ha publicado un librero de Barcelona un folletito que tiene sandunga.

¡Valiente folleto, —y valiente asunto!

No he leído más que el principio y el fin, y creo que he leído demasiado.

Empieza el autor por llamar *nidos* á los conventos y *aves* á los frailes.

Y acaba diciendo:
 —¡Que luego pueblen sus *nidos* las *aves* emigradas!

¡Jesús, qué fino y qué poético está el hombre!

En un curioso resumen de los actos de la vida privada de un periodista de Nueva-York, leo lo siguiente:

«He sido convidado á beber 6.398 veces; he aceptado 6.397; he invitado á los amigos 1; he oido pronunciar la frase *¿Qué hay de nuevo?* 21.530; he estado á punto de contestar 6; he contestado 21.345; he firmado pagarés 19; he pagado 0.»

Yo tambien, á imitacion del periodista de Nueva-York, pienso publicar un resumen de los actos de mi vida privada, aunque no le importen un ardite al lector.

He sido convidado á beber 1 vez; he aceptado 1; he invitado á los amigos 0; he llamado *tontos* á los neos 3.554 multiplicado por 8; he dicho que *La Regeneracion* no tiene sentido comun 21.678; he firmado pagarés 0 (porque no ha habido quien me preste); he dado palabra de pagar, lo que indudablemente hubiera debido si me hubiesen prestado, 365 multiplicado por el número de años que tengo; y por último, lector, si quieres saber las veces que no he cumplido esa palabra, multiplica el número de dias que tiene el año por la edad que yo tengo, y obtendrás la cuenta exacta.

Recibimos una carta de la administracion principal de Correos de Salamanca, referente al paquete de 25 ejemplares de *GIL BLAS*, de cuyo extravio nos quejamos en el número anterior.

Hé aquí el párrafo principal de esta carta:
 «Muy señor mio: en el número 44 del periódico que dirige, dedica un suelto refiriéndose al extravio de un paquete de 25 ejemplares que se dirigió á esta, el que con los números del domingo 29 de Marzo fué entregado el viernes 3 del corriente á D. Francisco Rodrigo, por haber sido dirigido á la administracion de Orense, segun el sello que traia al respaldo.»

Tenemos, pues, que la falta no consistió en la administracion de Salamanca, y nos complacemos en hacerlo público, porque hasta ahora no habia tenido queja alguna de esta administracion.

Pero ¿quién seria el dichoso empleado que mandó á Orense un paquete dirigido á Salamanca?

Vaya Vd. á averiguarlo; ¡Serán tantos los que no sepan geografía!

PASATIEMPO

Solucion á las Charadas del número anterior: 1.ª, *Torero*.—2.ª, *Neo*.

CHARADA

Es *tercera y segunda*
 ir á la ópera
 al que entienda de *Il Ballo*
 las dulces notas.
Tercera y sexta
 reciben los valientes
 en la palestra.

El comprar en la plaza
cuarta y siguientes,
 es de ser gente pobre
 señal patente.

Prima y segunda
 con *tercia, cuarta y quinta*
 tu faz dibuja.

Mi segunda con sexta
 lo está Zorrilla
 y Tamberlik y muchos
 por las esquinas;
 tú, si quieres,
 por muy poco, como ellos
 restarlo puedes.

(La solucion en el número próximo.)

Editor responsable, D. JOSÉ PEREZ.

MADRID: 4868.

IMPRENTA DE R. LABAJOS, CALLE DE LA CABEZA, 27.

TERMAS DE MATHEU

EN ALHAMA DE ARAGON.

Estas aguas se usan en bebida, en baño y por inhalacion. Su gusto es agradable: su temperatura constante 54 grados centígrados. Son diafnas, incoloras é inodoras: sus pesos especificos comparados con el del agua destilada á una misma temperatura y presion es de 1,0005 el del agua del baño árabe, 1,0004 el del agua del baño de la galería, y 1,00009 el del agua del lago. Se aplican con felices resultados, segun las memorias publicadas por los médicos Sres. Boquerin, Parravérde y Fernandez Carril, y los artículos del *Siglo Médico*, números 672, 675, 677 y 688 para la curacion de varias enfermedades, y particularmente en el reuma cualquiera que sea su procedencia: en los dolores del estómago, de la orina, de la matriz, enfermedades de los ojos, parálisis, gota, asma, la coqueluche ó tos ferina, cuando el impúbero una curacion radical por grave que sea su estado. Ninguna galería de baños puede igualarse con las de estas termas. Cada pila de jaso contiene 2 metros cúbicos de agua, con un chorro continuo y abundante, que saliendo la misma cantidad por la parte inferior se renueva constantemente, y de consiguiente la temperatura del baño es siempre igual. El vapor del agua termal del lago, de cuyo fondo brotan 222 litros por segundo, calificada como las de los baños, de thermo-acidulo-carbónico-ferrosas-azoadas, segun el análisis practicado en 1865 por los Químicos Sres. Mazo y Bazan, facilitan notablemente la respiración á los que se embarcan y padecen de asma.

Al precipitarse esta agua ó mejor dicho río, en la cascada construida dentro del recinto de las inhalaciones, produce la pulverizacion natural que los facultativos que han estado en este sitio, y la comision nombrada por la

Academia de Medicina y Junta de Sanidad de la provincia de Zaragoza, la han considerado como el medio más eficaz para la curacion, ó cuando ménos alivio de las enfermedades de los órganos respiratorios, por no registrar otro lago ni otra cascada la historia balnearia. La estación telegráfica está en la fonda de San Fermín á 200 metros de distancia de la del camino de hierro de Madrid á Zaragoza.—Por Real orden de 6 de noviembre último el uso de estas aguas es libre, y los Sres. facultativos tienen absoluta libertad de concurrir á estos baños, y visitar á las personas que necesiten de su ciencia. Estas termas siguen abiertas todo el año, y durante el invierno las habitaciones están preparadas para conservar una temperatura conveniente. En la fonda de San Fermín hay alojamientos encima del establo de vacas, cuya atmósfera puede saturarse con estos gases, cuando alguna persona lo necesita. Para los bañistas que quieran pasearse en silla de mano, las hay iguales á las de la Exposicion Universal. Se están construyendo en el centro del gran jardín, sátones para gabinete de lectura, para mesas de billar, de tresillo, tiro de pistola y otros juegos. En los edificios de estas termas pueden alojarse cómodamente 500 personas. La agradable temperatura que se disfruta tanto en estos como en los hermosos jardines, convierten estas termas en un sitio de recreo para pasar la temporada de verano con toda comodidad. Los precios de cada alojamiento incluso dos chocolates, almuerzo y comida, varía de 20 á 50 rs. diarios, por persona. Los que quieran comer por su cuenta, en la fonda de San Fermín se les proporcionará cocina, combustible y vajilla por precio módico.



LA HIGIENE DE LOS NERVIOS Y DE LOS CABELLOS

SE CONSIGUE USANDO EL
 ACEITE DE BELLOTAS SIN AROMA.

Entre los órganos que componen nuestra admirable máquina, el sistema nervioso ocupa el puesto más importante; es el que da el movimiento, y en cierto modo es el motor de la vida. Todos saben que tenemos nervios, lo que ignoran muchos es que son treinta y un pares, entre motores y sensitivos, y el *nervio gran simpático* que completa este sistema irritable del ser humano. Los sabios fisiólogos Bell, Bichat, Magendí y Logendí nos dicen que doce pares de estos nacen en diversos puntos del cerebro, y salen de la caja huesosa del cráneo por otros tantos agujeros practicados en su base: estos se llaman nervios olfativos, ópticos, patéticos, faciales, auditivos, etc., etc. Las causas que los alteran, son las vicisitudes atmosféricas, los excesos y abusos en todos géneros, y con especialidad las causas que entran en los aceites y las pomadas para la cabellera. Los vasos exhalantes y absorbentes de la epidermis, en sus funciones continuas, recogen gran cantidad de olores aun los más suaves, y producen dolor de cabeza, alopecia, caída del pelo, calvicie total ó parcial, opresion ó mal general, y si su acción es prolongada, la circulacion pulmonar se resiente y se tiene propension á la asfixia. Véanse mis dos anuncios, *Fisiología de los olores y perfumes*. Y ¿por qué se vende sin aroma el *Acete de Bellotas para los cabellos*? Usar este excelente profiláctico de los nervios y de la piel, con preferencia á todos los conocidos; y á su vez es utilísimo para hacer salir el pelo, contener su caída, oscurecer y precavar las canas, desarrollar el enfermizo, lustrar, conservar y dirigir sano y limpio este hermoso adorno que nos ha dado la naturaleza. Está recomendado por médicos, farmacéuticos y por más de 200 periódicos de todos colores.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco, en la calle de Jardines, núm. 5, Madrid.
 Depósito en la Habana, perfumería de Matas, Obispo, 81.
 El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

CASA DE PRÉSTAMOS

Se ha establecido una de toda confianza, calle del Baño, núm. 11.—1.

Correspondencia de GIL BLAS.

D. A. M. (Albacete).—Se le remite el número que reclama. Cero y van mil.
 D. F. D. C. (Aranjuez).—Sería inútil que yo escribiera algo sobre lo que me indicá. ¿Me explico?

D. R. A. (Valladolid).—Se recibieron los 162 rs. para la coleccion de la *primera época*; y se le remitió: supongo piadosamente que la habrá Vd. recibido.
 D. V. A. (Coruña).—Recibidos los 79 rs.
 D. F. de P. F. (Andújar).—Se le agradece; y cuando nos viene bien, aprovechamos algo.
 D. M. L. (Madrid).—Está bien; envíe Vd. peregrificos, y se insertarán si sirven.
 Doña N. E. de P. (Sevilla).—No me conformo con la idea de que sean suyos los versos que me remite. Por otra parte, le advierto que las composiciones que no se insertan, se inutilizan, pero no se devuelven. ¿Apenas tendríamos trabajo si nos tomásemos este cuidado!